

Nombre y Apellido: _____

La Inferencia en el Texto

¡Leemos!

1. Lee y marca la respuesta correcta (8pts)

TEXTO I

El cóndor andino es una suerte de símbolo de unidad de los pueblos de nuestra América. Si bien se considera a los andes del Perú como su hábitat principal, su majestuoso vuelo se luce en cielos vecinos, como Ecuador, Chile, Colombia, Argentina y Venezuela. Pertenece al orden de los Falconiformes, familia Cathartidae. Sus alas extendidas miden, de extremo a extremo, tres metros y su peso supera los diez kilogramos. Se trata del ave de rapiña más grande del planeta. Su plumaje es de un negro intenso, con el cuello rodeado por plumas blanquísimas; la cabeza del macho está coronada por una cresta (carúncula carnosa, según la llaman los especialistas). La hembra pone un solo huevo, blanco, que incuba de 54 a 58 días. Son amantes “fieles” y “tiernos” y cuando forman pareja (pese a que no hay papeles ni promesas de por medio) es generalmente de por vida.

1. El cóndor es

- a) un ave de corral.
- b) un ave de rapiña.
- c) un ave inofensiva.
- d) un ave comestible.
- e) un ave multicolor.

2. El cóndor andino no es

- a) un símbolo de unidad de los pueblos de América del Sur.
- b) un animal que pertenece a la orden de los falconiformes.
- c) el ave de rapiña más grande del planeta.
- d) un animal oriental.
- e) un animal que se alimenta de carroña.

3. El hábitat principal del cóndor está en

- a) la selva de Brasil.
- b) los andes de Chile.
- c) los andes argentinos.
- d) la llanura colombiana.
- e) los andes peruanos.

Nombre y Apellido: _____

4. Cuando el cóndor tiene pareja es

- a) un animal muy susceptible.
- b) afectuoso por poco tiempo.
- c) muy desleal con su pareja.
- d) un animal muy feroz.
- e) un amante muy fiel.

¡Leemos!

2. Lee y marca la respuesta correcta (8pts)

TEXTO II

La primera biblioteca de la que se tiene conocimiento fue fundada por el rey asirio Asurbanipal, que reinó entre los años 669 y 631 (a. C.). Asurbanipal fue un gran guerrero, pero también fue un impulsor de las ciencias y la literatura. Gracias a su entusiasmo por ampliar conocimientos, podemos conocer hoy muchos pormenores de su reinado. La gran biblioteca, descubierta en las ruinas de la ciudad de Nínive, contenía más de veinte mil tablillas con inscripciones cuneiformes que, además de datos internos de su reinado, contaba con interesantes relatos babilónicos de la creación del mundo y del diluvio. Otras tablillas, que hoy se conservan en el Museo Británico, se refieren a consejos y proverbios ejemplares, como, por ejemplo: "El que muere de hambre no se sacia con una cesta de oro o de plata", "Invadiste el campo de tu enemigo, ahora él invade el tuyo", "Teme a Dios, honra al rey", "A mala simiente, mala cosecha", etc.

1. ¿Se infiere que el rey asirio Asurbanipal fundó?

- a) Las primeras guerras de su reino.
- b) El Museo Británico.
- c) La antigua ciudad de Nínive.
- d) Las ciencias y la literatura asiria.
- e) La primera biblioteca conocida.

2. Asurbanipal reinó durante

- a) la Edad Media.
- b) la Edad Antigua.
- c) la Edad Moderna.
- d) el Renacimiento.
- e) la Edad Contemporánea

Nombre y Apellido: _____

3. Asurbanipal no fue
- a) un gran difusor de la literatura.
 - b) un guerrero notable.
 - c) un rey ávido de progreso.
 - d) un gran jurista.
 - e) un propulsor de la ciencia.

4. Uno de los siguientes proverbios no pertenece a los escritos encontrados en la biblioteca de Asurbanipal.
- a. Invadiste el campo de tu enemigo, ahora él invade el tuyo
 - b. A mala simiente, mala cosecha
 - c. De tal palo tal astilla
 - d. Teme a Dios, honra al rey

¡Leemos!

3. Lee y marca la respuesta correcta (4pts)

TEXTO III

Muchas veces se piensa que el hombre, por ser físicamente más fuerte que la mujer, tiene igualmente más tolerancia frente al dolor. Este razonamiento está muy lejos de ser cierto, ya que la mujer es la que tiene más aguante frente al dolor con relación al hombre, desde el mismo origen de su vida. Esto se debe a que la sexualidad de la mujer transita por períodos de dolores intensos como, por ejemplo, la desfloración y el primer coito, la función materna en la evolución sexual, el parto, la lactancia, la menopausia, etc., comenta la psicóloga clínica Maribel Briceño. Por lo mismo que la vida de la mujer está regida por ciclos, estas aceptan el dolor de una manera más abierta y natural que los hombres.

Por otro lado, el varón, quien socialmente siente la necesidad de ser visto como el “macho”, es, según la misma especialista, un ser más débil que la mujer en cuanto a capacidad de soportar el dolor, ya que su fortaleza radica en otros aspectos, como trabajos y pruebas físicas. A partir de estos conceptos, se confirma que las mujeres siempre han estado social y culturalmente preparadas para tolerar el dolor desde el momento de su nacimiento, tolerancia que supera por mucho a la de los valientes hombres.

Nombre y Apellido: _____

1. Se deduce(n) del texto leído:

- I. Las apariencias no siempre reflejan la realidad.
 - II. La mujer es más fuerte físicamente que el varón.
 - III. Una anciana madre ha soportado necesariamente diversos momentos de dolor.
- A. Solo I
B. II y III
C. Todas
D. I y III

2. Se infiere que el varón siente la necesidad de ser visto como el “macho”, debido a:

- A. Una connotación coyuntural generada por razones fisonómicas y sociales
- B. La supremacía que tiene sobre la mujer
- C. Su valentía al soportar dolencias disímiles de las de la mujer
- D. Su constitución física comparable con la de la mujer